

Franqueo concertado.

SUSCRIPCIONES

Posadas
Guad. afara, mes... 0,50
Provincias, trimestre... 1,50
Estranjero, id... 3

Pa os adelantados

Número suelto, 10 cts.

La Región

Franqueo concertado

PERIÓDICO BISMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR

Mariano Lopez-Palacios

Oficina: Plaza de Martes.

Telegramas: Reglór

Los Almacenes al detail de Tejidos

La Gran Ciudad de Londres

Vicente Madrigal

Plaza Mayor, 1, 2 y 3 y Mayor baja, 1
ofrecen grandes e importantes rebajas en todos los géneros de verano.
Los sábados venta de retales.
Única casa en su clase con precios fijos.

NADIE

compre trajes hechos ni á la medida sin visitar antes la popular sastrería

La Tijera de Oro

Trajes á medida á 3 duros, pantalones á medida á 5 pesetas; pantalones de pana forrados á 4 pesetas.

GRAN SURTIDO en trajes de niño

Americanas de Alpaca á precios baratísimos; panas, driles y paños de todas clases, un gran surtido.

A todo el que se haga un traje en esta casa, se le regalará un vale para hacerse gratis TRES MAGNIFICOS REFRATOS en la acreditada fotografía J. BLANCO de esta capital.

TRAJES á medida en ocho horas

Mayor baja, 8 y 10.—Guadalajara

Sucursal de la Sastrería Madrileña

Plaza Mayor, 30, Alcalá de Henares.

MARRUECOS

MISIÓN DE ESPAÑA

España, por sus tradiciones, por su posición geográfica, por su espíritu asimilador, por la idea que se cierne constantemente sobre toda su gran historia, por el recuerdo sagrado de sus padres, de sus héroes y de sus mártires, debe civilizar ese país, donde el despotismo domina con todos sus horrores, y la esclavitud con todo su envilecimiento; donde el hombre duerme entregado al estúpido fanatismo, sin conciencia ninguna de su personalidad; donde se pierden y evaporan grandes torrentes de vida, que el creador ha destinado para acrecentar las maravillas de la Naturaleza y las ideas del espíritu; y si la nación española no cumple este su destino; si se empeña en degradarse hasta el extremo de consentir esa afrenta siempre, su nombre será borrado del mapa de las naciones civilizadas, ó cuando menos, será uno de esos pueblos que significan que nada valen: pobres plantas parásitas, sin luz, sin vida propia, vegetando sobre el sepulcro de su historia.

Esta materia, de suyo tan vasta, ha menester de mayor espacio para su examen. En esta cuestión no hay, no puede haber partido. Todos somos españoles. El amor á la Patria une todos nuestros corazones; identifica en nuestra idea común todas nuestras inteligencias. Al pensar en que se acerca el día anhelado de concluir la obra comenzada por nuestros padres, se ensancha el corazón y se dilata el espíritu. Bajo nuestras plantas, el polvo que alza el aire, es polvo de nuestros héroes, de nuestros mártires sacrificados en aras de tan gran causa. El espíritu gigante que anima todas las hazañas de nuestra

historia se despierta como para apoderarse del brazo de nuestras legiones y llevarlas á la victoria. Si, cuando comencemos esa obra providencial; cuando vuelva á resonar el grito de nuestros héroes en las líbicas regiones; cuando volvamos á estrechar las ciudades, que han sido nuestras desde luengos tiempos; cuando gravemos la idea de la civilización cristiana en los ardientes desiertos del Africa, podremos, inclinándonos sobre el sepulcro de nuestros mayores, decirles: «dormid en paz, hemos concluido vuestra obra, y somos dignos de llamarnos vuestros hijos, porque hemos enaltecido el nombre de nuestra amada España».

EMILIO CASTELAR.

Pequeñeces

UN CONVENTO A TIERRA

El último domingo marcharon á Toledo el alcalde de esta capital acompañado de un concejal y del arquitecto municipal, con objeto de solicitar del Arzobispo permiso para derribar el convento que hay en Santa Clara, y lo que hoy es un refugio del candor y de la pureza, veráse convertido con el tiempo en una oficina pública.

Las civilizaciones modernas vienen á luchar bajo la bandera de la razón contra todas las tradiciones legendarias que levantaron nuestros mayores á la sombra de la fé. Los ímpetus del tiempo nuevo que tienden á transformarlo todo, á remozarlo todo, arremiten contra el fantasma del pasado con ánimo de rendirlo á su soberanía, de deshacerlo bajo el poderío de los nuevos ideales y de las esperanzas nuevas. Lo que hoy es convento será mañana oficina. ¿Y qué? La mano del hombre lo alzó y esa misma mano lo puede derrumbar; después de todo, si fué convento lo debió al hombre, á ese maravilloso ser cuyas manos milagrosas hacen de una misma sustancia distintos objetos. El hombre—decía Horacio—hace del tronco de un árbol un banco ó un Cristo. Y en verdad, que de él depende que una cosa sea humana ó divina, santa ó diabólica. Hay que decirle para que pueda desarrollar sus ideas. El ha visto que donde hay un convento puede haber otra cosa de más provecho y es necesario que coadyuemos á fortalecer su propósito.

Yo soy partidario de que se respeten los monumentos antiguos, pero que sean exclusivamente los que encierran algún mérito arqueológico, los que puedan ser útiles á las artes ó las ciencias, pero afirmo que ese convento de Santa Clara carece de todo eso; no es más que un caserón arcaico y vetusto cuya presencia evoca tiempos que no reportaron muy buenos beneficios á la nación, un gigante monstruoso que se asomara desde la torre de lejanos tiempos á ver con desprecio nuestra obra de prosperidad.

Todos esos caserones antiguos deben destruirse, deben desaparecer de las ciudades que sueñan con nuevos horizontes de regeneración.

Amén de que no es incompatible ni debe serlo la religión con el moderno vivir. Bien pueden albergarse las monjas en nuevos edificios, que no por eso dejen de ser respetadas ni combatidas como hoy lo son por parte de sus secuaces y adversarios.

EL CABALLERO DEL CISNE.

Plato del Día

De aquí y de allá

Parece que vá de veras el asunto del ensanche

y que tendremos empréstito, no se si pequeño ó grande, para sufragar los gastos que el ensanche originare. Se tirarán muchas casas, quedarán varios solares, un convento se hará cisco, y luego, que Dios nos salve pues cómo aquí hay pocas casas para poder alquilarse, los vecinos de las que ahora se derribaren, como Dios no lo remedie, van á vivir en la calle.

El señor Ministro de Gobernación, que Dios guarde, ha mandado á los periódicos un muy atento volante, preguntando al Director cuantos pelos y señales le puedan servir de guía y serle más eficaces para ver el estado, en los momentos actuales, de la prensa—No se cansa su excelencia hallando datos de los que pide el volante; pues nadie como el Ministro, en estos momentos, sabe que el estado de la prensa es bastante deplorable.

Y sigue el tiempo avanzando y el avance, camaradas, parece que va tardando, las tropas, que preparadas, para seguir avanzando se encuentran ya organizadas, creo que siguen ocupando posiciones avanzadas.

La guerra del Rif

MELILLA 21 (11 noche).—Brevemente puede hacerse la síntesis de lo ocurrido en el día de hoy.

Como ayer, los convoyes fueron hostilizados por el enemigo, con mayor impetuosidad que los días anteriores.

El teatro principal de los sucesos ha sido á corta distancia de la primera caseta, y los actores, por parte nuestra, la columna mandada por el coronel Axó, que protegía un importante convoy que llevaba víveres, municiones y material de Artillería.

Las fuerzas mandadas por el referido coronel Axó eran dos compañías de su regimiento de Africa, la brigada disciplinaria, dos compañías de Melilla y una de Cazadores de Reus; un escuadrón de Treviño, las secciones de ametralladoras correspondientes y una batería de Artillería de montaña.

Los sucesos se han desarrollado tan próximos á la primera caseta, que desde la terraza de ella los han presenciado los periodistas.

Poco después de avanzar nuestra columna de la caseta mencionada, iniciaron el fuego los rifeños con disparos sueltos, á los cuales no contestaron los soldados, que desde que salieron del reducto del Hipódromo marchaban formando línea de combate.

No hubo, pues, momento alguno de duda. Estos soldados del disciplinario, Melilla y Africa conocen el terreno y los arduos de los rifeños tan bien como ellos mismos, y por eso ejecutaron con precisión admirable los deseos del bravo coronel Axó, jefe de la columna, no contestando al fuego que hacía un enemigo oculto, y limitándose á seguir avanzando hasta llegar á las cercanías del primer *blockhaus*.

Aquí la audacia de los moros fué ya digna castigo; pues á los tiros sueltos reemplazó un vivísimo fuego contra nuestros soldados, que contestaron á la agresión valientemente, entablándose sostenida escaramuza, en que la tro-

pa, empleando la misma táctica que los moros, se batía con ellos aprovechando las ventajas del terreno, mientras la batería de montaña, protegida por la trinchera de la vía férrea, hacía un fuego intenso, obligando al enemigo á huir, ganando las primeras laderas de Gurugú.

El convoy siguió su marcha por la vía férrea, y todavía trataron los moros de volver á hostilizarlo; pero las ametralladoras y piezas de montaña, contra las cuales dirigían principalmente sus tiros, les enviaron un número tal de proyectiles, que abandonaron definitivamente el campo, retirando sus heridos y muertos, entre los cuales siete de los últimos fueron vistos por nuestros soldados.

El convoy siguió y llegó sin novedad á su destino, ocultándose el enemigo en las sinuosidades del barranco del Lobo, de donde no volvió á salir; pues el regreso del convoy á la plaza se hizo sin novedad.

Las bajas sufridas por la columna del coronel Axó consisten en seis soldados heridos, de los cuales tres son artilleros, y según informes, ninguno de ellos ofrece peligro inminente de muerte.

También vino con la columna un soldado herido de gravedad en la posición de la segunda caseta, por el proyectil de un rifeño que le acechaba oculto entre unas peñas.—Gombeel.

MELILLA 21 (11, 45 noche).—Se ha facilitado el nombre de los heridos de la columna Axó en el combate sostenido con los moros al conducir un convoy.

Juan Cores Galiano, natural de Elche. Servía la cuarta pieza. Tiene heridas en una mano y en un muslo.

Jose Ayuste Amorós. Es natural de Hellín. Servía la tercera pieza.

Eugenio Clemente. De la tercera batería del regimiento de guarnición en la plaza. La bala le entró en el muslo derecho.

También ha resultado herido Vicente Gómez Ibáñez, de Cazadores. Tiene la herida en la cabeza. Su estado es grave.

De los dos restantes heridos, no hemos logrado, hasta ahora, averiguar los nombres.

Excepción hecha de Vicente Gómez Ibáñez, los heridos de hoy sólo lo están levemente.

Luciano Rojas López se llama el soldado que fué ayer alcanzado por una bala enemiga, cuando se encontraba en la segunda caseta del ferrocarril.

Rojas pertenece al batallón de Cazadores de Mérida.

Fué á la cantina del campamento á que le cambiasen una peseta.

Al extender el brazo para recoger las monedas, le alcanzó el proyectil lanzado por el moro oculto.

En la posición que ocupan nuestros soldados en el monte Atalayón, ocurrió anoche un suceso que revela la osadía de estos moros.

Sonó un disparo, y cayó herido un centinela.

Cuando salió la fuerza á repeler la agresión, suponiendo un ataque del enemigo, vió huir á seis moros que, protegidos por la oscuridad, habían llegado á las mismas alambradas del campamento, disparando sus armas.

Los obreros de la draga de Almería, que trabajan en Mar Chica, se negaron el viernes á continuar practicando sus servicios, pretextando maltratos.

El general Arizón ordenó se depuren inmediatamente los hechos para castigar á los culpables.

Los obreros siguieron ayer sus trabajos.—Gombeel.

MELILLA 21 (11 noche).—Anoche, en el Peñón, enemigo inició fuego muy nutrido desde posiciones que ocupaba, resultando herido contuso un artillero. Hoy ha habido más moros que de ordinario, y entre ellos bastantes Beri-Bumage!; á medio día cesó el fuego, no habiéndose reanudado hasta ahora.

En Alhucemas rompió fuego la plaza á las nueve, para evitarse que enemigo continuase atrinchermientos.

El Numancia regresó plaza esta mañana, precedente dicho punto. Convoy de hoy se ha hecho bastante fuego por ambas partes, teniendo que lamentar seis heridos. Desde el fuerte Purísima Concepción, donde también hubo fuego, se causaron bajas al enemigo, al que se vió recoger varios heridos. Fuerzas del convoy han causado bastantes bajas vistas enemigo.

PEÑÓN DE LA GOMERA 21.—Desde las cinco y media de la tarde inició el enemigo un vigoroso tiroteo en todas sus posiciones, durando el fuego hasta las dos de la madrugada.

Los moros eran numerosos. Se cree que entre ellos había bastantes Beni-Urriaguél.

Del tiroteo resultó un artillero nuestro con-tuso.

A pesar de caer sobre la plaza una verdadera lluvia de balas, demostró gran serenidad y valor toda la guarnición y los paisanos, á los que se habían facilitado armas, y contribuyeron eficazmente á la defensa.

Por qué no avanzamos.

A juicio del Sr. Romeo, las causas de que no avance tan pronto como desean los impacientes el Ejército que dirige el general Marina, se explican de esta manera.

«Los españoles—quiero decir los que en España están ahora aquejados de tal dolencia—oyeron hablar, como de cosa próxima, de un avance que aún no ha llegado; y como son, ante todo y sobre todo, impresionables (pues si no, dejarían de ser españoles), nada particular tiene que, defraudados en sus esperanzas, se entreguen á las más extrañas consideraciones.

«Qué mucho que esto que digo, suceda, por ejemplo, en Madrid, cuando en la propia plaza de Melilla, donde los actuales acontecimientos bélicos se tocan, naturalmente, más de cerca, ocurre lo mismo, abundando los que no se explican que no haya sucedido ya lo que impacientemente aguardaban?»

Pero la tardanza, opinen y digan lo que quieran los impacientes, no deja de ser un hecho naturalísimo.

En las condiciones en que nos encontramos actualmente, NO ES POSIBLE AVANZAR.

Hemos convenido en que el general en jefe del Ejército de operaciones es un hombre muy sereno.

Y precisamente el hecho de que nuestras tropas no hayan avanzado á estas horas es una buena demostración de que el general Marina no ha perdido la serenidad.

Dicho en otros términos: que se ha guardado de entregar á peligrosas aventuras.

El primer problema que se nos ofrece en este punto es la falta de material de transporte.

De la línea férrea que actualmente se utiliza para la faena de aprovisionamiento de los puntos avanzados, sabemos que no dispone de material blindado, como podrá disponer en días más ó menos próximos.

Un avance—«el avance», que dice todo el mundo—requiere en cuanto significa un mayor alejamiento de la plaza, elementos de transporte más abundantes...

Concentrar en Melilla el material necesario para los transportes—sin olvidarse de las cajas blindadas—es cosa que puede hacerse pronto y debe hacerse bien.

Hay que enviar también al teatro de la campaña más carros, más municiones, lo mismo de fusil que de cañón sobre todo: pues se gastan en cantidad grande, y á mayor extensión de las operaciones acababan por escasear, de no tener aquí un gran repuesto.

Obsérvese, á mayor abundamiento, que las nuevas baterías Schneider hacen un consumo enorme.

Hay otra razón, que también constituye verdadero problema, y es el peligro de los Levantes, aquí tan frecuentes.

Los Levantes aislarán más de una vez al Ejército de operaciones con la plaza de Melilla. Y siendo esto así, la previsión más elemental exige que lleve ese Ejército consigo grandes almacenes; pues de lo contrario serían enormes los riesgos que podrían correrse. Hay, pues, que tener preparados esos almacenes, que no se improvisan.

Pero hay, sobre las expuestas, otra razón más alta y atendible. La inacción de nuestro Ejército de operaciones, tiene que ser forzosa, mientras la comunicación del Mediterráneo y Mar Chica no esté completamente asegurada en las condiciones exigidas por una gran necesidad.

Siendo la situación tal como acabo de pin-

tarlo, no queda más sino seguir uno de estos dos caminos:

O abandonar el plan del general en jefe del Ejército de operaciones, cosa imposible ahora,

O esperar sin impacencias, intranquilidades ni movimientos nerviosos, á que el general Marina pueda desenvolver los planes concertados con Mar Chica; como base de operaciones.....

Lo que queremos decir es que la conveniencia nacional demanda, exige á viva fuerza que no nos dediquemos á provocar una vez más aventuras que serían funestas, y que por el contrario, nos acompañe á todos la calma y prudencia requeridas para ver como llegan, sea cuando fuere, los acontecimientos; cuando deban llegar, no cuando quieran que lleguen los impacientes, los nerviosos ó los desquiciados de espíritu.

Que es mil veces preferible operar cuando todo se encuentre satisfactoriamente preparado, á sufrir un fracaso por sentirnos reincidentes del delito de impaciencia.

Lo pasado fué duro, ciertamente. Pero es pasado ya, y por tanto, irremediable.

El porvenir es lo que nos interesa ahora. Y no va nos á tirar, por adelantado los frutos con que nos brinda el porvenir por los desacordados impulsos de un temperamento que tanto daño en otras ocasiones nos causó.

Con alguna rectificación, y con la ayuda de todos, yo tengo fe absoluta en el porvenir.

Yo creo cosa fácil obtener en Africa un triunfo rápido y seguro; pero creo también que lo obtendremos buscándolo sin precipitación inconveniente, operando sin vacilaciones y como debe operarse contra moros: astutamente, pero también duramente, sin contemplación ninguna.

II: aquí pues, sintetizadas mis impresiones el avance inmediato por que suspiran los impacientes sería peligroso. Las operaciones emprendidas cuando el Ejército no pueda operar en falta el elemento más mínimo, será el triunfo.»

Notas levantinas

DESDE ALICANTE

VERANIEGAS

El rubicundo Febo anda irritado. Ha sacudido su cabellera de fuego y aquí nos tiene fritos. La gente viene huyendo de tales caricias, á las playas, donde al menos, es más benigna la temperatura, sobre todo en Alicante, donde alcanza en estas achicharrantes fechas la envidiada categoría de agradable. Han llegado dos trenes botijos madrileños. Ventan rebosantes.

«Como que han venido en dichos trenes mil seiscientos ocho expedicionarios! Esto va en aumento! De la región también viene un gentío inmenso. Y es que, señores, vale la pena de pasarse una tarde en los buñoleros y unas horas por las noches en la Esplanada ó en el paseo de Canalejas. Hay que fijarse en el número de pasajeros que diariamente entran por la Estación de Murcia.

De modo que la animación ha llegado á su mayor apogeo. La hospitalidad es la más grande virtud de los pueblos progresivos. El vecindario de Alicante está dando pruebas como las dió siempre de su cortesía y amabilidad para sus visitantes. Por eso lamenta la carencia de fiestas oficiales y ya que no puede improvisar un programa, al menos obsequia á los forasteros con amenas veladas á la orilla del mar, envueltas en mucha luz y armonías, en donde las horas y las noches se deslizan apacibles y tranquilas, siempre parecidas pero nunca iguales, como el mar que empuja á la playa sus olas de infinita variedad. En esos hermosos paseos corren muy agradablemente las horas admirando la hermosura de estas castizas hijas de Levante con unos ojos rasgados que á más de cuatro habrán hecho más de un siete en el corazón.

La corrida patriótica

Las encantadoras y distinguidas señoritas Rosario de P. Más, María Luisa de Espinosa, Concha de Sandoval, Concha P. de Pobil, Serafina Vindes y Emiliz Soto, accediendo gustosísimas á los ruegos de los señores que forman la comisión nombrada al efecto, han aceptado ocupar el sitio de honor en la corrida Patriótica que tendrá lugar en este circo taurino el próximo día 29.

La indiscutible belleza de esos seis ángeles de la tierra, dará realce á la hermosa fiesta organizada al amparo de la palabra Caridad! Bendita sea!

El señor Gobernador civil ha recibido multitud de cartas firmadas por directores de bandas de música de la provincia, ofreciéndose, en unión de los elementos que las integran, á amenizar el espectáculo que nos ocupa gratuitamente.

Ante la imposibilidad de aceptar el desinteresado ofrecimiento de todas ellas, regularmente se procederá á un sorteo que determinará quiénes han de asistir á la corrida.

Con destino al sorteo de regalos se han recibido los objetos siguientes:

Sra. Viuda de José Torras. Seis botellas de medio litro de agua de Colonia y dos frascos de Ron Quina.

Sres. Tato, hermanos. Una caja de galletas bizcochos Victoria y cuatro botellas de vino de Rioja.

Sres. Sold y Martínez La Gran Vía. Dos cajitas de perfumaria.

Sres. Navarro, hermanos. El Siglo. Un bastón con palo de laurel y remate de plata oxidada.

Sres. González, hermanos; B. y R. Maylin. Tres artísticos botijos.

El distinguido artista alicantino, D. Bernardo Carratalá, se ha ofrecido á adornar gratis el ruedo de la plaza.

El descomulgamiento de los bichos ducales, tendrá lugar el próximo miércoles 25 del actual en el redondel de la plaza.

Entre los asistentes al espectáculo se sortearán dos lotes de bonitos regalos.

La entrada costará solamente 25 céntimos.

Vibra el entusiasmo, como hábito generoso que se prodiga y derrama para embalsamar el ambiente de esta noble tierra, en la que las flores despiden más fragantes perfumes, la luz del sol es más intensa y los corazones más magnánimos.

FRANCISCO ESCRIÑA.

CAMARA DE COMERCIO

El viernes se celebró la reunión anunciada por los comerciantes é industriales de esta población para la construcción de la Cámara oficial del Comercio y la Industria.

Presidió provisionalmente la reunión el alcalde Sr. Fluiter.

La Comisión organizadora presentó el reglamento que se aprobó por unanimidad y procedido á la elección de cargos se constituyó la junta directiva de esta forma:

Presidente, D. José Sanz López; vicepresidentes, D. Vicente Madrigal y D. Manuel Díez; tesorero, D. Antonio Pajare; secretario, D. Gregorio Carrasco y vocales, D. Manuel González Román, D. Bernardino Vaejo, D. Froilán Campo, D. Antonio Casado, D. Juan Gallo, D. Domingo Gómez, D. Miguel Gil y D. Sotero Hernández.

No hay que decir que los elegidos son personas que pondrán al servicio de la entidad sus energías á fin de que pronto alcance la prosperidad que está llamada á tener; pero se hace también preciso que todos los industriales y comerciantes coadyuven á tan laudable obra.

Notas militares

Días pasados tuvimos el gusto de saludar en esta población, á nuestro querido amigo don Tomás Arolz Rey, que desde Zaragoza donde está destinado, vino á Guadalupe á asuntos del servicio.

Ha llegado á este Parque de Aerostación una nueva remesa de ganado para la unidad que marchará á Melilla cuando se disponga.

Les ha sido concedida pensión de una peseta cincuenta céntimos por corresponderles según vacante, á los Sres. alumnos de Ingenieros siguientes: D. Rafael Lorente, D. Antonio Fernández Balaños, D. Augusto Miranda, D. Fernando Sánchez de Toca y Muñoz, D. Antonio Bastos Ausart, D. Miguel Valcarcel Lopez-Espila, D. Antonio Sánchez Rodríguez, D. Carlos Bordons Gómez, D. Baldomero Buendia Pérez, D. Cristóbal Ruiz Orozco, D. Francisco Ramirez Ramirez, D. Antonio Fontan de la Orden, D. Alejandro Mas de Paminde, D. Victor Lacalle Seminario, D. Francisco Meseguer Martín, D. Luis del Pozo Traoy, D. Rafael Ortiz de Zirate, D. Luis Ostaniz Ferrandiz, D. Jacobo García y García Pretel, D. Francisco Gimeno Gallindo, D. Lorenzo Almarza Mayaina, D. Jaime Zardoya Morera.

Y con pensión de una peseta, D. Jorge Palanca Martínez, D. Carlos Lopez-Ochoa y Cortijo y D. Carlos Redondo y Ballester.

Se ha concedido el ingreso en la clase especial á que se refiere el artículo primero del Reglamento aprobado por R. O. de 11 de Junio de 1908, á los sargentos de Ingenieros siguientes:

Román Vega, Francisco Almazán, Leonardo Benito Valle González, Luis Sanz Morejón, Francisco Alonso Morcés, Fernando Tever Iniesta, Juan Alonso Bueno Ruiperez, José Mengual Hars, Juan Toribio Miranda, José Poch Segura, Antonio de la Cruz Ovejuna, Pedro Ubeda Ballede, José Gascón Carbonell, Serafin Guilló Garzo, Francisco Ruiz Castillo, Juan Tormo Cucarella, Julio Forment García, Ruperto Gómez Aragónés, Pedro Soria Frias, Secundino Vazquez Teijeiro, Francisco Mesado Carlos, Emilio Guallart Lara, Manuel Lodeiro Frei, Gregorio García Sanz, Fernando Luna Bollerin, Enrique Majá Sbastián, Pedro Durán Molero y Pedro Martínez.

Ha sido destinado al Regimiento del Príncipe el segundo teniente de Infantería, nuestro amigo D. Alfredo Jimenez Milas.

Se encuentra en esta población el capitán de Estado Mayor D. Juan Gautier.

Se ha autorizado al Parque de Aerostación para que adquiera un globo dirigible.

Por un reciente decreto del Ministerio de la Guerra, han quedado determinados con toda exactitud, los beneficios que corresponden á los huérfanos militares.

Se encuentra en Burgos el General de Brigada, Sr. Benítez y Parodi.

El primer teniente de Ingenieros D. Ricardo Maya que estaba encargado de hacer los estudios del Ferrocarril de Valladolid-Viñanueva, en la sección de Cádavo á Puente Nuevo, ha tenido que marchar llamado con urgencia, á causa de las actuales circunstancias.

Ha sido nombrado ayudante de campo del general D. Enrique Escru y Poth, el capitán de Ingenieros, D. José Ferná y Verges.

Se ha concedido la gratificación de 1.500 pesetas anuales, al Jefe de esta Maestranza de Ingenieros, coronel D. Antonio Vidal y Rua.

Al capitán de Ingenieros, D. Senén Maldonado, se le ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco y pasador de «Industria Militar».

Ha quedado en situación de reemplazo el capitán de Ingenieros D. Gerónimo Robledo.

Ha sido destinado á formar parte de la comisión militar de estudio de los Ferrocarriles de la recta región, el capitán de Ingenieros, D. Ubaldo Martínez de Septien.

El padre de nuestro querido amigo Sr. Fernández de la Puente, ha sido nombrado segundo comandante del vapor «Princesa de Asturias», que presta servicios en las costas de Marruecos.

SUSCRIPCION

Para socorrer á los soldados inútiles para el trabajo y familias de los que fallezcan en la campaña de Marruecos.

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Total sum is 2119 40.

Las personas que lo deseen pueden entregar sus donativos al señor Tesorero de la Comisión ejecutiva de socorros, D. Anselmo Esplá, Director de la Sucursal del Banco de España.

Ecós mundanos

Mañana celebra sus días, la Srta. Luisa Cballero.

Felicidades.

Para La Isabela pasaron ayer, la señora de González Deprit y sus hijos

Felicitemos á la Srta. María Luisa Carrasco, por su santo que celebrará mañana.

Nuestro amigo D. Castor Fraile y su hija María, han regresado de A hama de Aragón.

Ha dado á luz un precioso niño, la esposa de nuestro querido amigo el oficial de este Gobierno civil D. Vicente Guijarro.

Enviamos á los felices padres nuestra enhorabuena por su primogénito.

Mucho celebraremos se encuentre va mejorada de la dolencia que sufre, la Srta. María Largacha.

Para Barcelona y Valencia, ha salido nuestro estimado amigo y compañero en la prensa D. F. de Via.

Encuétrase enferma en Trillo, la Srta. Pilar San Roman, hija del director del Instituto de Toledo, D. Teodoro.

Deseamos pronto alivio á la paciente.

Instrucción Pública

El 23 del actual, el inteligente y probo habilitado de clases pasivas del Magisterio en esta provincia, nuestro querido amigo D. Eugenio Gon-

zalo Cohos, ha rendido cuentas de los pagos hechos a jubilados y pensionistas durante el segundo trimestre de este año, en virtud de obligaciones creadas por la ley de 16 de Julio de 1887. habiendo reintegrado en el mismo día por cantidades no satisfechas 140 pesetas con 38 céntimos.

En breve plazo rendirán los habilitados de esta provincia, las cuentas del material del primer semestre de presente año. Los Maestros que no hayan remitido las cuentas parciales a los respectivos habilitados, deben apresurarse a cumplir con este deber.

La Junta provincial de Instrucción, en la sesión que celebró el 19 del actual, ha tomado los siguientes acuerdos:

Llevar a la Superioridad el expediente de clasificación del Maestro de Hita, D. Gregorio Bello.

Llevar al Rectorado Central el expediente de sustitución incoado por la Maestra de Peralejos.

Publicar una circular dando un plazo de quince días, para que reclamen los que se crean perjudicados por las nóminas que se han formado del aumento gradual de sueldo correspondiente al año 1880-81.

Aprobar la transferencia solicitada por el Regente de la Escuela Práctica.

Darse por enterada de varias comunicaciones, en que los Académicos participan que han dado cuenta a las Juntas locales de las circulares publicadas por la Provincia.

Publicar una circular de la Real orden aclaratoria de los artículos 154 y 189 de la ley de 1857.

Pasar a informe de la Junta local de Tortosa, la instancia en que el Maestro D. Angel Banco Rubio, reclama cantidades de alquileres que le adeudan.

Conceder licencia al Maestro de Pastrana, D. Hilarion Mochales, para a tuar en oposiciones. Desestimar las reclamaciones presentadas por varios maestros, en que desean se les pague el material habiendo cesado en las escuelas que venían desempeñando.

Cursar el expediente de jubilación, incoado por la Maestra de Checa D.ª Celestina Gómez Pérez.

Pedir datos, acerca de la denuncia presentada por D. Gerardo García Iraola, contra el Maestro de Villaseca de Uceda.

Reclamar a la Junta local de Nivalpetro, certificación del acta de la sesión, en la que se acordó, que se proveyese en Maestro la escuela.

Haber visto con satisfacción el celo que ha desplegado el Alcalde de Palazoleros, acerca de la obligación que se tiene de vacunarse y revacunarse.

Pasar las actas de examen y Memorias de varias escuelas, a informe de la Inspección, acerca de la distinción de los maestros respectivos propuestos por las Juntas locales.

Al expedir las certificaciones de material de adultos en las escuelas que han quedado vacantes, la Junta provincial de Instrucción pública, con arreglo a las disposiciones vigentes, ha reducido la cantidad consignada para material de dicha enseñanza, a la cuarta parte de la gratificación que perciben los respectivos maestros.

Llamamos la atención sobre este particular a los maestros que se encuentran en este caso.

Por acuerdo de la Junta local, el Ayuntamiento de Fuensañán, ha ordenado se hagan algunas reparaciones en el local escuela.

Información

Nuestro estimable amigo D. José Laguna y Azorín, ha sido nombrado Notario de Ibi (Alicante).

Nuestro querido compañero en la prensa local Luis Cordavias sufre en estos momentos dolor acerbo con la muerte de su padre.

Modelo de laboriosidad y honradez era el finado, persona que gozaba de estimación y respeto general.

La conducción de su cadáver al Cementerio puso de manifiesto los muchos amigos que la familia Cordavias tiene en Guadalajara.

A las muchas pruebas de cariño en que estos días está recibiendo una la nuestra bien sincera.

Del 4 al 12 del próximo mes de Septiembre, se celebrarán en la iglesia de San Ginés, de esta ciudad, solemnes cultos en honor de Nuestra Señora del Amparo.

En las tardes de los citados días, estará de manifiesto S. D. M. y habrá E. t. ción mayor, Santo Rosario, sermón y a continuación novena y reserva, terminando con salve y Motete, en el altar de la Santísima Virgen.

En la tarde del último de los expresados días, domingo, saldrá del mencionado templo procesionalmente la imagen, que será conducida a su ermita.

La cátedra sagrada estará a cargo todos los días del Sr. D. José Suarez Faura y la música y voces bajo la dirección del señor Castelló.

Todo muy necesario

Naftalina, alcanfor, pimienta, Alcanforín, en paquetes de 21 pastilla, a 0'10, artesin en sobres a 0'15 uno.

Con estos artículos no tendréis polilla en vuestras casas.

Papel mata moscas Trianglefor.

Insecticida, para matar chinchas, pulgas y toda clase de insectos.

Los sombreros de paja se limpian sin molestar en nada su forma y tejido con Strobín, paquete 0'40.

Surtido completo en brillos, ceras, máquinas y cepillera, para muebles y pisos.

El sudor de pies se corrige sin hacer mal a la salud con Pedesol.

Para lavar la ropa sin que se quem como sucede con los polvos de gas, usar las B. l. a. maravillosas que queda la ropa como la nieve y solo cuesta cinco céntimos una.

Azul universal en trapos, la mejor forma para la ropa 5 céntimos uno.

Todo lo vende la Droguería y Perfumería de San Gil, Plaza de González Hierro, 14 y Barales, 1.

Adoración nocturna

En la noche del 28 al 29 celebra vigilia ordinaria la Sección Adoradora de esta ciudad, en la capilla de RR. del Sagrado Corazón (vulgo Franceses).

Las puertas de la capilla estarán abiertas durante toda la noche, siendo espicada la vigilia y santa misa por la adoradora honoraria Sr. María Josefa y por la intención del tesorero D. Fernando Cantero.

A las diez se expondrá a S. D. M. y a las cuatro de la mañana se dará la Comunión a los fieles y se celebrará la Santa misa.

El jueves falleció en esta capital el licenciado en farmacia D. Joaquin Medrano.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro sentido pésame

Ha estado pasando unos días en Yanquera, nuestro querido amigo de Cifuentes, D. Benito Vincueira y su distinguida esposa.

Nuestro querido amigo D. Hipólito Almazán, ex alcalde de Sigüenza, está ya restablecido de la dolencia que ha sufrido, lo cual celebraremos.

Para vacunarse

Tub en Vacuna para tres o cuatro personas con su lanceta aséptica por 1'25.

Droguería y Perfumería de San Gil, González Hierro, 14 y Barales, 1.

Nuestro querido amigo D. Emilian Ferrer ha sido nombrado Inspector de policía de Madrid.

Le han sido concedidos quince días de prórroga para posesionarse de su destino, al oficial de segunda clase de esta Administración de Hacienda D. Nicolas Dominguez Acahuá.

Ha sido nombrado recaudador auxiliar de contribuciones en la zona de Pastrana, D. Pedro Martínez Blanco.

Con respecto a la provisión de Médicos, farmacéuticos y veterinarios titulares se ha dispuesto de Real orden como resolución de la consulta formulada por la Junta de Gobierno y Patronato de Farmacéuticos Titulares, que se esté a lo previsto en el Real decreto de 22 de Junio último y que los Titulares vacantes se sigan proveyendo con los que la soliciten en concurso y acrediten pertenecer al Cuerpo de Titulares respectivo, sea cualquiera la fecha de su ingreso en el mismo.

Como autor de la muerte en riña de Lidoro Martínez, ha ingresado en la cárcel de Sigüenza el vecino de Baroqui Juan Pablo Ataube, que en el citado pueblo le disparó un tiro, hirienole mortalmente en el pecho.

SE TRASPASA un acreditado establecimiento de VINOS, en sitio céntrico de esta población Darán razón: Marlasca, 1—Imprenta. A v.

La Junta de señores presidida por S. M. la Reina, encargada de allegar socorros con motivo de la campaña de Melilla, ha acordado entregar 250 pesetas a las familias de los fallecidos, 200 a los soldados que hayan perdido algún miembro, 100 a los heridos de gravedad y 40 a los restantes.

La colonia

ESA tiene el depósito la Droguería y Perfumería de San Gil, a 2 pesetas litro, más los 25 céntimos del impuesto municipal; como igualmente infinidad de artículos baratísimos.

El único remedio que cura las diarreas de los niños (diarreas verdes, inclusive), hasta el punto de resituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Homicidio

El día 20 del corriente ocurrió en el pueblo de Alarilla, un sangriento suceso.

Aniceto Calvo Molina y Marcos Simón, que hacía tiempo se guardaban resentimientos mutuos, se encontraron en el sitio denominado Las Heras Altas, a las ocho de la noche y decidieron ventilar de una vez sus agravios.

Parece ser que el Marcos dió al Aniceto un fuerte golpe en el brazo izquierdo, y este con una borca de paja le asestó al Marcos tan terrible golpe en el cráneo que a los pocas horas dió de existir.

El juzgado instruye el oportuno sumario y el autor, convicto y confeso ha sido trasladado a la cárcel de B. thuga.

SE VENDE

una magnífica sillería de sala de caoba tallada y Damasco de seda.

darán razón: S. Juan de Dios, 3. principal

Se ha dado a público el cuaderno 33 de Mis memorias, un trabajo de gran interés científico de la vida de su ilustre autor Alejandro Dumas, padre, inseparablemente ligados a las circunstancias que en la nación francesa iniciaron su definitiva orientación a un estado político social indefinido, como individuo es la más pura idea del progreso. La casa editora V. de Luis Jasso, de Barcelona, da a luz tan interesante obra, por cuatro o seis semanas de 32 páginas y lamina adjunta, al precio de 15 céntimos cada uno.

El globo dirigible encargado por el gobierno español a la Ingeniería francesa y que será puesto a disposición de nuestros acro-teros, será de 6000 metros cúbicos, tendrá un motor de una fuerza de varios centenares de caballos y está construido en condiciones de poder mantenerse en el aire con carga importante.

CARNEROS

Se venden 350 cabezas de ganado lanar, su clase merinas, muy gordas.

Para tratar con su dueño Francisco Martínez, en Alarilla. Av.

Se venden garbanos de buen comer, a 9 + 7, a 5 pesetas arroba, de Leocadio Raposo. Amparo. 17 darán razón. 5-2-Al.

AGUARDIENTE CON GUIA

Anisado selecto de 40 grados cartier 20'00
les 16 litros 20'00
Triple anís de 19 id. id. 11'00
Anisado superior de 17 id. id. 9'00

En estos precios está incluido el de la GUIA.

Exigirla siempre!

Se advierte que la matrícula de taberna y la de tienda de ultramarinos, comprende la venta de aguardiente.

Se hacen gratis las anotaciones en la libreta que exige el Reglamento de Alcaholes, heven los vendedores al por menor.

Comprar el aguardiente a Filomena Torres y os convenceréis de la buena calidad del mismo, teniendo además la ventaja de que no os impondrán multas, puesto que siempre os dará guía y os dirá, sin costaros nada, la forma en que habeis de hacer las anotaciones en la libreta; únicos requisitos que debéis llenar, para estar dentro de la ley.

Se remite el aguardiente a todas las estaciones del ferrocarril.

También se sirven pedidos por los coches.

Dirigios a Filomena Torres, calle de Madrid, 27 Guadalajara.

Arturo Pacios

5, Hornos de San Gil, 5 (Junto a la Iglesia)

Materiales de construcción

Casa fundada en 1870

Yeso fino, clase especial para blanquear, estuco y muelado. Yeso tosco de Valdecas, 1.ª clase, admite mezcla de arena. Baidosin, azulejo, rasilla, ladrillo aneco, cal viva. Cementos, porosa de las mejores fábricas y en calidad y precio sin competencia. Baldosin hidráulico para pavimentos expuestos a la intemperie como aceras, arcos y patios, etc. Esta casa garantiza todos los materiales que trabaja, pues son de calidad superior, como lo prueba el gran consumo que tiene. Los pedidos, desde diez pesetas en adelante, se sirven a domicilio dentro de la capital. Los materiales que se sirven se cobran por semanas, pues la buena marcha de administración de esta casa, a si lo exige.

5, Hornos de San Gil, 5 (frente a la Posada Alcaresña) GUADALAJARA

ACADEMIA GENERAL DE ESTUDIOS SUPERIORES

Profesores: Catedráticos del Instituto y Militares

GUADALAJARA

Queda abierta la matrícula para la carrera de Abogado y primer año de Medicina y Farmacia.

Continúa la preparación para el ingreso en la convocatoria de Correos, que tendrá lugar en Mayo. Para la convocatoria de Octubre próximo no se admiten más alumnos.

El día 15 de Septiembre termina la matrícula para la convocatoria de Teógrafos en el próximo Enero.

Recomendamos cualquiera de estas dos carreras, económicas y de brillante porvenir. Edad para el ingreso en la Academia: de 14 años a 25.

Se admiten 12 alumnos internos.—Pídanse reglamentos. 3-1-M.



EL SEÑOR

Don Mariano Cordavias y Corrales

HA FALLECIDO

en Guadalajara el día 22 de Agosto de 1909

R. I. P.

Sus hijos D. Emiliano y D. Luis; hijas políticas, nieta, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes.

QUEGAN a V. se sirva encomendar el alma a Dios.

SE VENDEN

170 ovejas de diente abierto en mayor parte; muleros correspondientes a ellas y una yunta de mulas viejas.

El que las quiera comprar, puede tratar con Esteban Montalvo, en Galápagos.

Tejidos y Paquetería

DE

LUIS DOMENECH

Plaza Mayor, 5 y 6

El dueño de este comercio pone en conocimiento de sus muchos parroquianos que desde 1.º de año, ha introducido en su establecimiento una infinidad de artículos imposibles de enumerar.

Casa especial en hilos y algodones de todas las clases.

Especialidad en telas blancas; gran surtido en la tan acreditadas marcas Valentina, Angelinas y Grano de oro.

D. ste hace muchos años, esta casa tiene precios sin competencia con nadie.

Guadalajara.

LA CATALANA

Sociedad Española de seguros contra incendios a prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento fecha 8 de Julio de 1909

Garantías

Capital social... (Suscrito..... 5.000.000,00
Desembolsado..... 1.250.000,00)
Inversiones y fondos disponibles... 3.372.556,98
Reservas... 2.116.098,48
Siniestros satisfechos... 12.186.833,84

DOMICILIO SOCIAL

Barcelona; Rambla de Cataluña 15 v Cortes 624

Subdirección provincial—a cargo

de D. F. Bayón de Dios, Guadalajara, Plaza de Tándenes, 37 principal.

Autorizada la publicación por la Inspección de seguros en 26 de Junio de 1909.

Ayuntamientos

Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados municipales.

MODELACION DE ACTUALIDAD

Lste completo para registro y censo escolar, 0'30 pesetas.

Papeletas para la admisión de niños en escuelas públicas el 100,077 pesetas.

Imprenta, Libre la y papetería de

Fernando Manuñán, Marlasca, 1.

Guadalajara.

Todos los pedidos se hacen a venta de correo.

«La Region» Marlasca 1.—Guadalajara

